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Résumé de la thése 

 

      Le sujet d'étude est destiné à mettre en évidence la relation dialectique entre 

le phénomène de conflit et la communauté rurale de Constantine, et cela en 

relecture à travers une nouvelle approche qui dépasse le récit des événements 

traditionnels de l'armée à regarder les phénomènes, leurs structures, leurs 

variables, et de révéler leurs effets sur les systèmes militaires , les institutions 

sociales, et les divers aspects de la vie en milieu rural.  le choix de la période 

d'étude est à partir de la période de Salah Bey jusqu’à la chute de Constantine 

sous l'emprise des français; étant donnée que cette période représente le plus 

grand tournant qui a été d'une forte et fréquente influence sur l'infrastructure de 

la société rurale, et elle  a eu l'impact sur les développements ultérieurs qui ont 

marqué le chemin historique du Baylek, et a incarné le temps de la 

transformation qui a commencé par la consolidation de son pouvoir dans la 

compagne, suivie par un injustement d'imposition qui a été la principale raison 

de l'aggravation du conflit, qui a fini par les signes de déclin et d'effondrement, 

qui ont été flagrants à la fin de l'empire ottoman, où l'équilibre du pouvoir 

penche en faveur des européens. 

     Indépendamment de l'effondrement de la domination ottomane au baylek et 

l'entré de la France à Constantine, le phénomène de conflit a engendré des 

conséquences profondes sur la communauté rurale, qui a dépassé les effets 

visibles de meurtre, pillage et la destruction aux effets sociales, psychologiques 

et existentielles qui a été sculpté et déposé dans la mentalité de la communauté 

rurale. Ce phénomène est couplé avec des échos effroyables comme la famine et 

les épidémies qui ont eu des effets négatifs dans l'assaut démographique de la 

société rurale, ainsi que  la transformation la plus importante que la communauté 

rurale de Constantine a subie à la suite du conflit qui est principalement 

représenté dans le départ de la plupart des paysans dans les montagnes, les 

habitants du désert et les villes, alors que leurs propriétés et leurs terres ont été 

détenue par le Baylek et les tribus d'Elmakhzan qui a contribué à la 

déstabilisation de l'activité agricole et la dégradation. 

     Donc selon les pionniers de l'école coloniale, le phénomène de conflit ,n'est 

pas étroitement destiné aux sociétés tribales, car il est caractérisé par la colère 

barbare et brutale,   mais le résultat des conditions circonstances à l'époque est 

identique à celui de n'importe quelle société humaine, cela sera différent dans le 

montant et non pas dans le type selon le degré de sensibilisation et de variation 

dans les conflits culturels et économiques et aussi en relation avec l'autorité 

centrale. En conclusion on constate que le phénomène de conflit n'est plus le cas 

et la réalité inhérente à la lutte étroite militaire et efficace à l'automne de l’État 

et la construction de l'autre, mais il est devenu une réalité socioculturelle 

structurelle, ancrée dans les structures d'entités existentielles de la société.  
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Abstract 

   The subject of study is intended to highlight the dialectical relationship 

between the phenomenon of conflict and the rural community of Constantine. 

this can be done by re-reading through a new approach that goes beyond the 

traditional account of the events of the army to look at phenomena , their 

structures, and variables, and to discover  their effects on military systems and 

on   social institutions, and the various aspects of rural life. the study period is 

from the time of Saleh Bey of Constantine to the fall under the influence of the 

French. Given that this period represented an influential turning point, it had 

also a strong and common  impact on the infrastructure of rural community and 

on the future developments that marked the history of baylek. And it represented 

the time that started by the consolidation of power and authority in the rural 

community, followed by an unfair taxation which was the main reason for the 

worsening of the conflict. And it finished by some signs of decline that were 

more prominent at the end of the Ottoman rule when the balance of power 

shifted in favor of the Europeans. 

   Regardless to the collapse of Ottoman rule in baylek and the colonization of 

Constantine by the French, the phenomenon of conflict has a profound impact 

on the rural community, these effects did not include only murder and 

destruction , but they went to include social, psychological and existential 

effects that were carved in the mentality of the rural community. the 

phenomenon was coupled with scary echoes as famine and epidemics. These 

echoes have impacted the demographic situation of the rural community .the 

main change that the rural community of Constantine suffered from as a result 

of the conflict was that those farmers went to inhabit  the mountains ,deserts and 

cities, while their properties  were held by the baylek and the tribes of 

"elmakhzan" which contributed in the destabilization and degradation of 

agricultural activity . 

    So the phenomenon of conflict is not only related to the tribal communities 

because of their barbaric  anger and wild life as has been claimed by the 

pioneers of the colonial school, but it was the result of conditions imposed by 

the situation of  that time. And if any society lives the same conditions in the 

same  way ,it will have the same results, and if the results are different, they will 

be different in terms of amount and not of type, depending on the degree of 

awareness , the change in cultural conflicts , economic relationship and also in 

the central authority. As a conclusion we can say that the phenomenon of 

conflict is not only a military phenomenon but  it can be regarded as a social 

phenomenon that has a profound and deep Impact on the mentality of the 

individual and the community as well. 


